
冬奥会非注册媒体采访团走进崇礼 感受冰雪魅力

记者：肖刚 王丽娟 王晓倩 谢雅茹 徐建军

2 月 17 日上午，冬奥会张家口赛区非注册媒体采访团来到崇礼

开展参观采访活动，来自人民日报、中国新闻社、经济日报、学习强

国、德国电视二台等 30 多家中外媒体的 70 多名记者，在崇礼了解冰

雪产业发展，感受冰雪运动的无限魅力。

活动中，采访团首先来到崇礼区华侨冰雪博物馆进行参观采访，

华侨冰雪博物馆主要对世界冰雪运动历史和发展脉络，历届冬奥会以

及北京 2022 年冬奥会申办、筹办、举办过程中的实物、图片及影像

资料进行全方位收集和集中展示，系统形象地展现世界冰雪运动起

源、发展全过程以及所取得的硕果。冬奥会成功举办后，华侨冰雪博

物馆将成为全国规模最大，展品最丰富的冰雪和冬奥主题博物馆，也

是 2022 年冬奥会留给中国一项丰厚的文化遗产。采访团记者在聆听

讲解后，对崇礼在冬奥会申办、筹办、举办过程中做出的积极努力交

口称赞，并对崇礼抢抓冬奥机遇，推动冰雪产业，以及整个经济社会

的发展表示肯定。

同期声 江苏广播电视台记者 王婕：这是我们冬奥会举办的地

方，我在一些社交 APP 上也看了很多崇礼现在的照片，非常的漂亮。

我的同事呢，也有到崇礼来滑过雪的，就跟我说，这里的冰雪氛围非

常的好，所以我也想来感受一下。非常有幸可以来报道冬奥会，来了



之后，其实还是让我知道了很多关于冰雪的一些以前从来不知道的知

识。

同期声 中国新闻社记者 李晓伟：原来我第一次来的时候，应该

是 2017 年的时候，那个时候还在建设，但是当时就是咱们已经提出

来要发展这个四季旅游，我当时是见的咱们夏天的崇礼，我觉得特别

适合旅游、适合山地运动这方面开展一些活动。冬季来了之后，确实

觉得特别好，确实是这个户外天堂，雪国崇礼。

同期声 北京日报社记者 丰家卫：通过这个冬奥的举办，其实它

是在世界舞台上展示整个张家口，崇礼的一个形象。因为崇礼大家都

知道它过去是一个相对贫困的地区，是国家级贫困县。我们也深入崇

礼贫困家庭采访过。其实他们从这个每年可能都是刚够吃，到现在还

吃上这个冰雪饭，端上这个所谓的金饭碗吧，我觉得崇礼整个的变化

还是有目共睹的。

在采访的第二站富龙滑雪场，大家参观了雪场各类设施建设情

况，实地了解崇礼冰雪产业的发展，来自江苏、湖南等南方媒体的记

者们看到晶莹的白雪，更是兴奋地打起了雪仗，他们戏雪、玩雪，亲

身感受着冰雪给人带来的乐趣。

同期声 湖南日报记者 周倜：因为太难得见到雪了，可能像你们

北方人见到雪都司空见惯了，我们有时候一觉醒来，哇，变白了，然



后就发朋友圈，去拍照什么的。以前对于崇礼更多就是通过新闻报道

上知道它是北京冬奥会一个非常重要的一个赛区，这次来还是了解的

更多一些。感受这里很浓的冰雪氛围，比如说刚刚去到那个博物馆，

我觉得这个就是很漂亮的一张冰雪名片放在咱们崇礼。然后像富龙，

而且我做功课好像还不止富龙这一家，很多大型的专业的滑雪场都在

咱们崇礼，所以这里就是响当当的感觉。


